

Kleine Detektive waren am Werk

Wangen a/A Die Ferienpass-Teilnehmer lernten, mit Gewalt umzugehen

Trotz des Regenwetters war der Wanger Ferienpass wiederum ein Erfolg. Obwohl einige Aktivitäten abgesagt werden mussten, konnten 131 Kinder dennoch eine äusserst abwechslungsreiche Woche erleben. Dafür sorgten das Ferienpass-Team und viele engagierte Kursleiter.

OLIVIER ANDRES

Der Umgang mit Gewalt stand im Zentrum eines in diesem Jahr erstmals durchgeführten Kurses. Unter dem Titel «Bruce-Lee-Power für Jungs» zeigte Florian Winkler (St. Urban) den fünf Kursteilnehmern nicht etwa, wie man in nur drei Abenden zu einem asiatischen Actionstar wird, sondern er versuchte, ihnen auf spielerische Art und Weise den richtigen Umgang mit Gewalt und Konflikten näherzubringen. Entsprechend war es auch nicht in erster Linie die Freude am Kämpfen, welche die Fünft- bis Achtklässler zur Teilnahme am Kurs bewogen. Sie erhofften sich vielmehr, erste Kenntnisse über Selbstverteidigung zu erlernen, die sie nötigenfalls auch in der Praxis einsetzen können.

Einblick in den Polizeialltag

Im theoretischen Teil des Kurses lernten die fünf Bubens, dass der physische Widerstand nur einen Bereich der Selbstverteidigung ausmacht. Fast noch wichtiger als die Kampfkünste ist die innerliche Abwehr: ein starkes Selbstvertrauen, das Wissen über die eigenen Kräfte sowie der Wille, auch einmal «Nein» zu sagen und sich einem Aggressor entgegenzustellen. Aktiv und interessiert diskutierten die Kursteilnehmer über den richtigen Umgang mit Konflikten und Gewalt. In Rollenspielen wurde die Theorie angewandt. Bevor dann Florian Winkler sei-

nen Schülern schliesslich auch einige körperliche Abwehrtricks zeigte. Begleitet von Freudengeschrei und Gelächter setzten die Jugendlichen das Gelernte sogleich um. Es wurde eifrig geboxt und gekickt. Am Ende waren die Kursteilnehmer selber erstaunt, welche Kräfte sie mit der richtigen Einstellung mobilisieren können.

Neben diesem Einführungskurs in die Selbstverteidigung organisierte das Ferienpass-Team um Monika Leuenberger über 50 weitere Veranstaltungen. 131 Kinder nutzten das Angebot und genossen gegen eine Gebühr von 20 Franken eine Woche voller Abwechslung.

Getrübt wurde der diesjährige Ferien(s)pass einzig durch das Wetter. Mehrere Kurse mussten infolge des Dauerregens entweder kurzfristig abgesagt oder den Witterungsbedingungen angepasst werden.

Fingerabdrücke sichergestellt

So musste etwa auch die Polizei umdisponieren und ihre im Freien geplanten Ferienpass-Aktivitäten ans Trockene verlegen. Gegen hundert Kindern aus mehreren Oberaargauer Gemeinden wurde trotz des Regens ein attraktiver Einblick in den Polizeialltag geboten. Aus den verschiedenen Fachbereichen der Kantonspolizei waren die Experten nach Wangen gereist, um ihre Arbeit vorzustellen. In einer eindrücklichen Präsentation zeigten mehrere Diensthunde ihr Können, bevor die Kinder dann auf einem Rundgang weitere Einsatzgebiete der Polizei kennen lernten.

Dabei konnten die Kursteilnehmer unter anderem als Spurensicherer mit Pinsel und Puder die eigenen Fingerabdrücke sicherstellen und sogar einen Blick in eine «echte» Zelle werfen. Zudem wurde gezeigt, dass die Polizei neben vielem anderem auch für die Überwachung



SPUREN SICHERN Bei der Polizei konnten die Kinder ihre Detektivkünste beweisen. DARF

von Tier- und Umweltschutzvorschriften zuständig ist und selbst an Partys die Lautstärke der Musik kontrolliert.

An diesem Nachmittag wurde rasch klar, dass sich der von der Polizei betriebene Aufwand

für alle Ferienpass-Teilnehmer gelohnt hat. Die Kinder waren vom Gezeigten fasziniert und erhielten durch diesen Ferienpasskurs teilweise ein neues Bild von den oft etwas gefürchteten Männern und Frauen in Uniform.



ARMIN LEUENBERGER

Fliegen fasziniert immer

Der Ferienpass von Wangen a/A beinhaltet in den letzten Jahren auch immer wieder einen Besuch auf dem Flugplatz von Bleienbach. Das war auch letzte Woche so. 16 Kinder machten von dem tollen Angebot Gebrauch. Sie liessen sich durch zwei Piloten der Motorfluggruppe Langenthal in die Faszination Fliegen einweihen und wurden anschliessend zu einem kleinen Rundflug mitgenommen. (LEU)